

Grand Angle

www.grandanglesante.fr

Spécial



© SFNDT / DR

DES PROGRÈS À 360 DEGRÉS

La Société francophone de Néphrologie, Dialyse et Transplantation (SFNDT) fête cette année ses dix ans.

En une décennie, les progrès dans le traitement des maladies du rein ont été majeurs. Le registre national REIN des patients dialysés et transplantés dénombre aujourd'hui 51 600 patients en dialyse et 41 400 personnes qui ont bénéficié d'un greffon rénal. Les techniques de dialyse n'ont cessé de s'améliorer, permettant notamment le développement de la dialyse à domicile.

Il faut encore accélérer son déploiement, car elle représente un réel gain de qualité de vie pour le patient, tout en étant coût/efficace pour le système de santé. De même, nous devons aller plus loin dans la promotion du don d'organes, afin d'augmenter la part des patients greffés, en incitant notamment au don de donneur vivant.

En néphrologie, il faut également se féliciter des avancées thérapeutiques spectaculaires, permises par l'arrivée de nouveaux médicaments et des biothérapies. Associées à la recherche de biomarqueurs, elles aident à cibler les traitements selon les profils de chaque patient.

Depuis cinq ans, les données du registre des maladies rénales démontrent que l'incidence de la maladie rénale au stade de suppléance tend maintenant à diminuer après plus de quinze années consécutives d'augmentation. Pour aller plus loin, il faut renforcer la sensibilisation de la population sur la nécessité d'un dépistage plus large et plus précoce. Simple à réaliser, grâce à la mesure du RAC, ce dépistage facilite l'initiation précoce de traitements protecteurs de la fonction rénale.

Si la maladie rénale progresse mathématiquement avec le vieillissement de la population, jusqu'à constituer la cinquième cause de mortalité mondiale potentielle en 2040, l'évolution de la maladie vers le stade de la suppléance ne sera heureusement plus une fatalité pour la majorité des patients. A condition, bien sûr, de parcours de soins optimisés et d'une prise en charge pluriprofessionnelle offrant aux patients toutes les clés pour préserver la santé de leurs reins. •

→ **TRIBUNE**

Pr François Vrtovsnik,
Président de la Société
francophone de néphrologie,
dialyse et transplantation (SFNDT)